

ruido eso todos los días me daba ocasión su señoría para lograrlo, porque su señoría me ha hecho millones de veces cuestión de gabinete, por un empleo, por un distrito, por un diputado provincial, por una cesantía, por cualquier cosa.

Extrañábase al señor Sagasta que en cuatro años no haya tenido en sus labios el señor Martos más que alabanzas para el Gobierno y para su presidente y que ahora esas alabanzas las haya trasladado al señor Cánovas.

Manifestó que no era lícito excitar el celo de la mayoría para que siga en todas las soluciones, así económicas como políticas al jefe del partido, para venir después á sorprenderla con un abandono inexplicable, con un acto de separación, sin ejemplo en la historia parlamentaria de este país.

En cuanto al acto de la mayoría, volvió á repetir que fué consecuencia de la conducta del señor Martos y que esto ha pasado siempre.

Que la conducta del señor Martos solo podía tener analogía con la seguida en el seno de alguna Diputación provincial, ó en el último de los ayuntamientos.

El señor Martos:—Cuando me toques hablar yo contestaré con creces á su señoría, pero el señor Sardeal ya lo hará á su vez en el Senado.»

—El señor Sagasta—«Yo no he aludido á nadie, sino que los desórdenes parlamentarios á que me refiero son frecuentes en algunas diputaciones y no digamos nada en los ayuntamientos.»

La sesión terminó con el recuerdo de los éxitos de la política liberal desde la Regencia. (El señor Cánovas pide la palabra.)

En resumen: El señor Sagasta ha caldeado de nuevo la atmósfera y ya no es posible que el debate termine tan pronto como se creía, pues la réplica del señor Martos ha de ser muy viva y el señor Cánovas del Castillo tendrá que estenderse en su rectificación más tiempo que pensaba.

Suspendido el debate pasó el Congreso á votar algunos proyectos.

Mientras se estaban votando en el salón de sesiones unos proyectos se produjo en el pasillo principal del Congreso un incidente desagradabilísimo.

El señor Sardeal que había concurrido á última hora al Congreso, se había enterado de la alusión de que había sido objeto por parte del señor Sagasta, y fuera que le exageraban el alcance de la alusión, fuera que tuviera propósito de significar su disgusto al presidente del Consejo de ministros, con estruendo vulgar, lo cierto es que se dirigía al interior del salón de sesiones en busca del señor Sagasta, cuando salía el ministro de Hacienda, y encarándose con él empezó á formular apóstrofes contra el señor Sagasta. Parece ser que el ministro ó algún diputado ministerial le preguntó alterado si había concurrido al Congreso con el propósito de ejercer de matón, y entonces se produjo un alboroto de que no es fácil darse muy bien cuenta. Yo sólo ví que el señor marqués de Sardeal, gritaba como un energúmeno y forcejeaba contra una masa compacta de diputados que le impedían entrar en el salón, que en el afán de Sardeal, para hablar, supongo yo, que al presidente del gobierno, aunque por los gritos y los ademanes descompuestos de dicho señor, más bien parecía que pretendía realizar una ofensa personal, lo que no es concebible á no suponer que el señor marqués de Sardeal obraba completamente trastornado en su razón, porque en persona de educación tan esmerada, de tan esquisito trato social no es posible creer que procediere así á impulsos de esa ira grosera de las personas incultas.

Lo cierto es que se produjo fuera de sesión una alarma indescriptible que vino á hacerla mayor la salida del presidente del Congreso precedido de los maceros y seguido de gran número de porteros en actitud de defensa, y que gritaban á cada momento:

¡Paso, paso al señor Presidente! Como si en realidad se temiese que el señor presidente pudiese ser por alguien agredido.

Verdad es que allí cerca se oía gritar aun, en un corro infranqueable de diputados, al señor marqués de Sardeal que pugnaba por ver al presidente; pero no del Congreso, sino del Gobierno.

Salió el señor Sagasta del salón y ordenó que le dejaran solo, y aunque seguido de cerca, solo atravesó el salón de conferencias y se entró en las habitaciones de los ministros, donde estuvo deliberando con el señor Alonso Martínez y con los

ministros sobre la conducta, verdaderamente inculcable, del señor marqués de Sardeal, á quien ya habían retirado sus amigos del edificio, en estado, relativamente más pacífico.

Ignoro cual haya sido el acuerdo del Gobierno, ni que clase de procedimiento se adoptará para tratar este incidente, que viene en desprestigio del sistema parlamentario, aun cuando no se haya producido á la vista del público.

B.

Asuntos de Aragón

¿Estamos en Zaragoza ó en el Senegal? Esto nos preguntábamos ayer al sentir el sofocante calor que reinó durante todo el día y por la noche.

Porque la verdad es que ver marcados en el termómetro 40 grados á la sombra, como marcaba á las dos de la tarde, es ya un calor propio del Senegal y no de Aragón, ni aun en los veranos más rigurosos.

Los periódicos de Huesca y Teruel también dicen que el calor se siente con bastante fuerza en aquellas provincias hermanas.

—En Bolea (Huesca) ha sido capturado por la Guardia civil un sujeto llamado Fermín Salinero, autor del asesinato cometido en la persona de J. T., vecino de Larrués, el día 25 de Julio de 1870. Ese criminal había permanecido hasta hoy en Francia.

—Hoy debe llegar á Huesca el gobernador civil de aquella provincia, que se hallaba en Madrid.

—Continúan siendo pesimistas las noticias que circulan sobre la próxima cosecha de vinos en Aragón, pues el «mildew» aparece cada día en nuevos viñedos aragoneses.

—En la comarca de Calatayud han sido abundantes las cosechas de trigo y frutas tempranas. La calidad también es excelente.

En todos los mercados aragoneses se operan con lentitud las operaciones mercantiles.

Interpretaciones malas

No hay que dudarlo, al señor Sagasta hay que concederle un privilegio de invención.

El de buenas entendederas. No hay más que repasar la lista de los interminables motines ocurridos estos días en el Parlamento para convencerse de ello.

¿Ocurre lo del 23 de Mayo? Pues una mala interpretación de la mayoría.

¿Sucede lo del incidente Xiquena? Una mala interpretación de las frases del señor Martín Toro.

¿Tiene lugar la escena callejera, de anteayer, en cuyo relato están conformes desde *El Imparcial* hasta *El Liberal*.

Pues una mala interpretación del señor Sardeal.

Al señor Sagasta le sucede lo de aquel gitano acusado del robo de unas caballerías, y que decía al presidente del tribunal:

—Eso es una mala interpretación. Yo cogí un ramal que había en el suelo, y luego resultó que tras el ramal había un cabezal, y después cuatro mulas.

Igual aquí no hay motines, ni accidentes ni nada: hay frases mal entendidas que promueven alborotos.

Así se hace uno la vida á su manera. Con la teoría de las malas interpretaciones que dice el señor Sagasta.

O de las interpretaciones malas que dicen los demás.

Y entretanto lo cierto es que nunca ha estado la nación como está ahora, nunca han tenido lugar los sucesos que hoy se repiten con frecuencia, y nunca habían ocupado el gobierno hombres como los actuales que resisten impasibles todo género de cargos, sin tener siquiera, la cortesía de contestar.

El escándalo llega á su colmo, y sin embargo para Sagasta nunca pasa nada. No se vá porque sin duda espera que le echen.

La prensa local de anoche

Continúa la lista de las calamidades. En Caspe, la ciudad de las heladas, y la de los olivos secos, se ha desarrollado el «mildew» de una manera lamentable. Las pocas vides que existían, han quedado completamente destruidas.

En Ataca, también se cree perdida la cosecha.

De María se reciben noticias desconsoladoras.

Se continuará.

—Tres horas invirtieron anteayer los individuos de la junta de obras de la nueva Facultad de Medicina y Ciencias, en discutir si debía colocarse ó no el busto de Miguel Servet.

Miguel Servet, es el que descubrió la circulación de la sangre.

Miguel Servet fué disector de la escuela de París y ejerció la profesión en el Bajo Pirineo.

Miguel Servet es aragonés ó por lo menos de familia aragonesa.

Y todavía se le disputa el honor.

¿A quien pondrán?

—El delegado de Hacienda señor Bol ha encargado al Ayuntamiento que ingrese lo que adeuda en los dos últimos meses.

Hasta se decía que la Hacienda se iba á incautar de la caja municipal.

Según un colega contribuyó mucho á la alarma imperante la impenetrable reserva en que los concejales se colocaron.

—Ayer salió para Bételu, Urberuaga de Ubilla y Villavieja, el gobernador militar señor general Pacheco.

Mañana por la tarde saldrá para Panticosa el capitán general del distrito.

—Los juzgados municipales, han cambiado sus horas de oficio: desde hoy serán de ocho á una de la mañana.

Las provincias

Todo el mundo, grandes y chicos, guapos y feos, preparan el equipaje para dejarse caer sobre las playas y balnearios.

San Sebastian, el sitio predilecto y tradicional de los españoles, se ha vestido ya con sus mejores galas.

El gran casino ha inaugurado la *season* con un magnífico baile, y en el boulevard comienzan á dejarse ver las caras de los asiduos concurrentes de todos los años.

El presente tendrá, á lo que parece, un atractivo más, pues la bella ciudad donostiarra va á ser durante el verano el cuartel general de la mayoría de los *leaders* parlamentarios.

Allí, con el cambio de aires, refrescarán las ideas políticas, más de una vez en solitaria contemplación llamarán el engaño y el remordimiento á las puertas de alguna conciencia conjurada ó benévola, y solo Dios sabe las combinaciones pasteleras que saldrán aderezadas para la *reprise* de la quinta legislatura.

Esperemos con calma.

—La fiestas de Valencia prometen también estar animadas.

Darán principio el día 20 del actual terminando el 31, y forman el programa de las mismas, espectáculos llenos de atractivos. Carridas de toros en las que figuran como espadas los afamados diestros *Lagartijo*, *Cara* y *Guerrita*. Gran cabalgata denominada *La manifestación del progreso* representada por veinte carrozas monumentales; concurso regional de bandas militares; carreras de velocípedos; juegos florales; retretas, iluminaciones, etc. etc.

Las compañías de ferrocarriles han establecido rebajas considerables en los billetes de ida y vuelta.

—Según comunican de Soria, la zona militar ha quedado suprimida de un plumazo, desde primero del actual.

Los clamores de la prensa de aquella localidad se han perdido en el vacío y desatendidos igualmente han sido los esfuerzos de los sorianos, que ante la nueva organización vienen sufriendo incalculables molestias y perjuicios.

Sin duda el gobierno fusionista es sor-do para todo lo que no son credenciales ó *turronadas*.

—Escriben de Barcelona que ya no se han repetido los sucesos desagradables de días pasados.

Anteayer fueron sustituidas por otras nuevas, las casillas de consumos que habían sido incendiadas la noche anterior. Por la tarde, á la misma hora de anteayer, se presentó delante de una de estas barracas, situada en la Ronda de San Antonio, frente á la calle de la Riera Alta, un grupo de gente y pegó fuego á la barraca. Al tener conocimiento del hecho, se dirigió á aquel sitio una pareja de la guardia municipal montada, á la que se unió un jefe de Estado mayor con su ordenanza que acertaban á pasar en aquel

momento por la Ronda de San Antonio, dejándose más, recibidos á pedradas por el grupo que estaba vieron obligados á retirarse. El grupo Como el envalentonado fué engrosando y se dirigió tenía al fiato del «Ninot», donde pega posición fuego también á la casilla que allí se había colocado.

Fuerzas de la guardia civil y municipal montadas se situaron en el fiato de la calle de Provenza, en el Paseo de Gracia, en donde se hallaban la comisión de consumos y el inspector señor Bros, cuando se tuvieron noticias de que los amotinados querían pegar fuego á dicho fiato. A las doce de la noche era completa tranquilidad.

—En todas partes crecen... consumos.

En La Coruña ocurrieron ayer lamentables sucesos en la próxima villa de Puentedeume. Parece que el origen del conflicto fué una mala interpretación sobre la forma de establecer el impuesto de consumos.

Venían éstos cobrándose hasta aquí por reparto personal, y ahora acordó el haberlo gravando las especies sujetas al impuesto, creyendo con esto el pueblo que iban á tributar dos veces por un mismo concepto.

La introducción de un cargamento de harina, fué el motivo del conflicto que dió lugar á que el pueblo se amotinara resultando de la refriega dos guardias civiles heridos.

—Anteayer tarde salieron de Madrid con dirección á Paris, sesenta parejas de bailarinas que bailarían en la Exposición los diferentes bailables regionales de España.

Cuatro coches Rippert las condujeron á la estación desde el teatro de la Alhambra, donde han estado ensayando estos días.

De algunas de estas muchachas, entre las cuales predominan las caras alegres y bonitas, se puede decir lo mismo que decía Béquier de las golondrinas:

«Esas no volverán»

Variedades

Varias noticias de la Exposición

Para anteayer estaba anunciado baile ofrecido en el Palacio de la Industria, por los expositores, al Gobierno y al ayuntamiento. Habrá sido extremadamente brillante, con sus cuarenta convidados y sus orquestas, una en el piso bajo, otra en el piso alto, la de los músicos de Bohemia en el pabellón Norte Oeste, y los estudiantes en el salón de Oeste. Se colocaron tribunas para quinientos convidados y se hicieron infinitos preparativos con un lujo riquísimo.

—La renuncia de una primera medalla concedida al escultor Augusto Cain ha causado bastante ruido. Este acaba de escribir al comisario de las bellas artes, Mr. Antonino Proust, que no puede acoger dicha medalla porque en el jurado estuvo el Romanelli Rafaelo, de Florencia, condenado por haberle robado modelos.

—El prefecto de policía mandó cerrar una de las plazas de toros establecida cerca de la Exposición porque en una corrida el diestro Lagartijo se antojó de matar al toro á pesar de las prohibiciones.

Nos dicen que la empresa de la plaza cerrada tiene por director á un individuo muy conocido en España bajo el apellido de El Corbatero.

Hombres con cola

En el último número de *El Naturalista*, encontramos una curiosa noticia acompañada de dos fotografías sobre un caso de un hombre provisto de cola. El sujeto en cuestion, es un joven mozo, residente en Saigon, de unos doce años de edad provisto de una cola que no mide menos de 25 centímetros. Esta cola angulosa levantada hacia arriba, cerca de su mitad es redonda y desprovista de pelos. En el interior parece que carece de pelos y se formada por la piel.

De basurero á Rostchild

En Murcia ha ocurrido el miércoles siguiente curioso hecho:

Un individuo de la huerta que colaba basura por las calles de dicha ciudad buscado con afán por otro de Cartagena que había llegado hace tres días con objeto de comunicarle una noticia de interés.

En la plaza de Santa Catalina se encontraron, y el de Cartagena le preguntó por su nombre y circunstancias, y cuando se cerció de que era el sujeto á quien buscaba, le dijo que traía encargo de un señor de Cartagena para comunicarle que un hermano suyo había fallecido en

tonigo, dejándole en herencia 16.000 duros, grupo que estaban a su disposición. Como el afortunado basurero es cierto que tenía un hermano en Lugo, y de buena posición figúrense nuestros lectores se qué cara pondría.

Matusalei es

En el barrio de la Vega, de Huelva, vivía una mujer llamada Agustina, con 105 años y que ha criado 18 años. Y no es esto solo lo que llama la atención, sino que, con la cifra de un siglo de existencia, la tal Agustina conserva la misma agilidad que si estuviese en sus mejores tiempos.

Hay que advertir, que según dice ella, su madre le había sucedido lo mismo hasta la edad de 110 años en que murió, conservando la dentadura y la vista y sin haberse encorvado siquiera. Esa sí que es una familia de Matusalei.

Crónica del día

La ciudad de Tarazona ha estado punto de ser teatro de un conflicto á consecuencia de la elevación de las tarifas industriales.

Parece ser que ya se había tomado como medida general por los comerciantes industriales el cierre de sus establecimientos, pero transigieron más tarde de acuerdo con el inspector y en virtud de ciertas instrucciones dadas por el Delegado de Hacienda de esta provincia, y los descontentos volvieron á entregarse con toda normalidad á sus tareas habituales; en que hasta la fecha haya ocurrido novedad.

Los alcaldes de Miedes y Velilla de Ebro, han sido apercibidos bajo pena de llevarlos á los tribunales si en el término de 10 días no satisfacen lo que adeudan por atenciones de primera enseñanza.

Se asegura que el gobernador civil de la provincia se propone emprender una campaña contra los alcaldes malos que no satisfacen sus descubiertos. A ver si esta vez es verdad y sale la verdad á flote.

Tenemos á la vista la carta de un pueblo del campo de Cariñena, en la que se dice lo siguiente:

«Estamos verdaderamente asustados y pánico en esta comarca es horrible. Puede considerarse perdida toda la cosecha de vino, efecto del «mildew» que destruye los viñedos.

Los sarmientos, los granos, y los pámpanos se ponen secos como cuando se dejan largo tiempo en las cepas.»

Al mismo tiempo se indica una gran alza en los precios del vino.

Hay veinticuatro expedientes informados por el negociado de montes y alguno ha llegado al de Fomento. Los expedientes estaban formados contra el alcalde de La Puebla de Albornó. Se habla de muchas cosas que por respeto y prudencia no queremos decir, pero acerca de las que insistiremos si es preciso.

Decididamente Julian Romea está haciendo una de las campañas más provechosas y brillantes.

El público acude á llenar las localidades del amplio teatro Pignatelli, y á prodigar ovaciones al notable artista.

Anoche día de moda estaba el teatro concurridísimo.

Los experimentos eléctricos presentados por Mr. Roubys con verdaderamente prodigiosos y llamaron justamente la atención.

Llevaron mucho público. Rondó final como siempre gustó muchísimo. El señor Romea repitió la polka de salida, la jota dos veces y los couplets franceses tres veces.

Hoy segunda presentación de los experimentos eléctricos, y á última hora extracto de la revista Casa editorial que alcanzó un éxito extraordinario en Madrid.

Hemos tenido ocasión de leer una carta que desde Filipinas dirigen á un querido amigo nuestro y en la que se consiguan muy buenas cosas, por eso no podemos resistir la tentación de publicar algunas.

«Aquí, dice, ese buen español que reside en aquella Isla, hemos tenido una semana (se refiere al 24 de Mayo) muy accidentada; pues además de haber fallecido del cólera buen número de españoles, se celebró la apertura de una pagoda china con todos sus ídolos comistrajos y demás adminículos que acompañan á esas ceremonias.

Por fortuna el señor gobernador la

mandó derribar á las veinticuatro horas; pero según dicen, merced á un poderoso caballero, los chinos levantaron otras.

Ya tenemos aquí un obispo protestante y tres ministros de esa misma secta. Los cuatro son frailes apóstatas y curas expulsados por faltar á sus actos solemnes. Estos son los adelantos que nos manda Becerra.

También con la promulgación del Código estamos los españoles que rabiamos; pues lo que nunca había sucedido, los indios se nos suben ahora á las barbas y nos insultan en plena calle y en pleno día.

El nuevo general desde que llegó no ha parado en Manila, pues no hace más que recorrer las provincias, lo cual no nos debe extrañar á los que sabemos que por cada distrito que recorre cobra 500 duros de dietas y viaje pagado por el Estado.»

Otras cosas dice también que omitimos por consideración á que dicha carta es de carácter privado.

Don Ceferino Aguet ha presentado marca de fábrica para vender sal con el nombre de El gallo blanco.

¿Es cierto que por no prestarse á servicios fusionistas en las elecciones provinciales ha sido separado del cargo el celoso médico de Azuara?

Traslado á quien corresponda.

El secretario de Villanueva del Huerva, ha sido separado del cargo. ¿Por qué?

Cuestión.

Los periódicos dan cuenta de una importante adhesión al partido liberal conservador.

El exdiputado á Cortes señor Alonso Colmenares, hijo del que fué presidente del Supremo Tribunal de Justicia y ministro de situaciones liberales, se ha afiliado á la política que representa nuestro ilustre jefe el eminente estadista señor Cánovas del Castillo.

No hay que decir la satisfacción con que consignamos la noticia, que es una prueba más del firme arraigo que las ideas conservadoras tienen.

De veintidos concejales que han menester para celebrar sesión en la Casa Consistorial, solo concurrieron ayer nueve de aquellos, razón por la que como de costumbre, hubo de suspenderse la reunión oficial.

Pesetas 2.619, 90 céntimos, se quedaron ayer en las cajas de las puertas de la población, por concepto de consumos.

Ayer noche celebró reunión el Ateneo para nombrar la junta del año próximo.

La elección de presidente se dejó para nombrar la junta del año próximo.

Para los demás cargos fueron nombrados: Junta directiva.—Vicepresidentes: D. Salustiano Fernandez de la Vega, D. Félix Aramendía, D. Juan Cancio Mena. Vocales: D. Atilano Bastos, D. Juan G. Iranzo, D. Ricardo Sasera, D. Mariano Sanchez Gastón, D. Félix Cerrada. Tesorero: D. Mariano Amoribieta. Contador: D. Manuel Moya. Bibliotecario: D. Valero García. Secretarios: D. Rafael Lucas Martínez, D. Mariano Baselga, D. Félix Gimeno Rodrigo.

Sección de ciencias naturales.—Presidente: D. Fernando Polo Giraldo. Vicepresidentes: D. Ricardo Gorriz, D. Hilarión Gimeno. Secretarios: D. José Gamero, D. Joaquín Esteván.

Sección de ciencias morales y políticas.—Presidente: D. Marceliano Isabal. Vicepresidentes: D. Carlos Vara de Aznarez, D. Juan Sala. Secretarios: D. Mariano Ciriquian, D. Gil Gil y Gil, D. Galo Ponte.

Sección de literatura.—Presidente: don Faustino Sancho y Gil. Vicepresidentes: D. José Joaquín Oña y D. Eduardo Ibarra. Secretarios: D. Juan P. Barcelona, don Carlos Castilla y D. Antonio Royo.

Necrología del día 12 de Julio.

Antonia Calvo, 18 meses, Tenerías 2; Teresa Rubio, 33 años, Miraflores; Pio Ramón, 3 minutos, Azoque 38; Francisca Perez, 77 años, Agustín 22; María Segin, 64 años, Alcalá 17; Celedonio Luesma, 73 años, San Lorenzo 24; Rodolfo Ferrer, 4 meses, Plaza de Santo Domingo 1; Carmen Galve, 15 minutos, D. Jaime 1, 38; María Gimeno, 55 años, Templo del Pilar; Carmen Solovera, 42 horas, Sepulcro 17; Pio Martínez, 1 día, Heroísmo 45.

La Limonada purgante en polvo de Armisen, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisen, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos que se fijen en la transparencia y liquidez de preparado, que son garantía de su perfecta elaboración. El Jarabe de Hipofosfitos de Clement no admite comparación bajo ese concepto con ninguno de sus similares. Por eso desprecian sus resultados en el tratamiento en la tuberculosis cloroanemia y dispepsias, etcétera, etc.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Un nuncio

BRUSELAS 12, (9 mañana).—Acaba de llegar Mr. Nava Bontife, nuevo nuncio de Su Santidad en esta corte.

En la estación ha sido recibido por el auditor de la Nunciatura y los ministros.

Recepciones

PARIS 12 (6 tarde).—Mañana se celebrará una comida de gala, seguida de recepción, en casa de Mr. Freycinet, ministro de la Guerra.

A esa fiesta están invitados todos los individuos del cuerpo diplomático.

El 14 de Julio

PARIS 12, (7 tarde).—Pasado mañana celebrarán los repafricanos franceses la fiesta del 14 de Julio, con todas sus desagradables consecuencias y escándalos.

La fiesta se verificará en idéntica forma de años anteriores.

Los húngaros

PARIS 12 (7'20 tarde).—Los turistas húngaros venidos anteayer á Paris, han depositado esta tarde varias coronas sobre la tumba de Victor Hugo, pasando luego en manifestación por delante de la estatua de Gambetta.

Los españoles

PARIS 12 (7'30 tarde).—Anoche llegaron á esta capital, gran número de artistas, de España para tomar parte en las grandes fiestas españolas.

En los andenes de la estación, gritaron al bajar del tren ¡viva Francia! ¡viva España!

La reina Victoria

LONDRES 12 (7 mañana, vía de Bilbao).—La reina Victoria se propone asistir al casamiento de la princesa Luisa con el conde Fife.

Después saldrá para la Isla de Wiglit donde pasará una temporada.

Bodas reales

BERLIN 12 (9 mañana).—El matrimonio de la princesa Sofia de Prusia con el príncipe heredero de Grecia, se ha fijado para el día 12 de Octubre.

A la nupcial ceremonia asistirán las dos familias reales.

Alemania y Suiza

BERNA 12 (9 mañana).—El Consejo federal ha resuelto no ceder ni un solo punto á las pretensiones de Alemania sobre el derecho de Asilo.

También ha acordado conservar su libertad rigurosamente en ese asunto.

Los dinamiteros

LONDRES 12 (8 mañana, vía de Bilbao).—La policía inglesa descubrió ayer la existencia de cuatro cajas explosivas, que debían explotar por medio de un mecanismo de relojería de fabricación americana.

Guillermo II y Bismarck

BERLIN 12, (10 mañana).—Las relaciones entre el emperador y Bismarck son cada día más tirantes.

Guillermo II reprueba la actitud conminatoria adoptada por el canciller con el Consejo federal suizo.

Y su descontento alcanza también al conde Herbet hijo de Bismarck, á quien no ha invitado, para que le acompañe en su viaje á Inglaterra.

Madrid 12, 1'30 madrugada.—N.º 116)

La sesión celebrada ayer por la Cámara francesa, resultó en extremo tumultuosa, á consecuencia del gran escándalo producido por la interpelación de los boulangieristas.

En Aden han chocado dos vapores ingleses, uno de los cuales se ha ido á pique sin ocurrir desgracias personales.—M.

CONGRESO

Madrid 12, 7'35 noche.—(N.º 10145)

Congreso.—Abierta la sesión, el diputado cassolista señor García Alíx, pide que el presidente de la Cámara explique las causas que motivaron el que ayer saliera procesionalmente del salón y acompañado de los maceros recorriera los pasillos y la sala de conferencias, con objeto de restablecer el orden que se supuso alterado porque un señor senador pretendía pedir explicaciones á una elevada persona.

El vicepresidente del Congreso señor Gonzalez Fiori que presidia ayer cuando ocurrió el incidente del marqués de Sardeal, explica lo ocurrido, diciendo que salió para restablecer el orden prefiriendo hacer eso á cubrirse y huir.

Por estas palabras se cree aludido el señor

Martos, que interviene en el debate, manteniéndose con el señor Gonzalez Fiori un vivo incidente personal.

El señor Gonzalez Fiori dió explicaciones de sus frases.—M.

Madrid 12 7'35 tarde.—N.º (10146)

Congreso.—El diputado autonomista señor Labra pregunta al gobierno si se halla dispuesto á discutir los presupuestos de Ultramar.

El ministro del ramo señor Becerra contesta afirmativamente.

Intervienen en el incidente los señores Romero Robledo y conde de Toreno.

El Congreso acuerda celebrar dos ó tres sesiones extraordinarias destinadas exclusivamente á discutir las reformas introducidas en los presupuestos de Ultramar.—M.

Madrid 12, 7'35 noche.—(N.º 10147)

Congreso.—Se ha discutido el proyecto de ley de pases de oficiales á Ultramar.

El general Cassola retiró el voto particular.

La comisión aceptó el artículo adicional y una enmienda al artículo cuarto que hacen desaparecer completamente al dualismo.

Aprobóse el proyecto de ley en votación ordinaria.—M.

Madrid 12, 8'15 noche.—(N.º 313)

Congreso.—Pónese á discusión el dictamen de la comisión mixta de reformas militares.

Lo han combatido los Sres. Cassola, Ochanedo é Inclán.

Ha sido defendido por el ministro de la Guerra y señores Laviña y Laserna; aprobándose el dictamen en votación ordinaria.

El Congreso pasa á reunirse en secciones. Se levanta la sesión.—M.

Madrid 12, 7'35 noche.—(N.º 10148)

Senado.—El señor Armero, pidió explicaciones al gobierno acerca del incidente del marqués de Sardeal.

El marqués terció en el debate quitando importancia al incidente, pero aplazó tratarlo extensamente, cuando explique la interpelación que tiene anunciada sobre política general.

El presidente creyó innecesaria la celebración de sesión secreta para tratar de este asunto.

Se dá por terminado el incidente.

Madrid 12, 7'40 tarde.—(N.º 10160)

La mayoría parlamentaria ha acordado hacer una gran tirada del discurso que pronunció el señor Sagasta en la sesión de ayer.

El marqués de Sardeal ha visitado á la Reina Regente.

Al salir de la Cámara regia encontráse con el señor Sagasta, dándole amplias explicaciones.

Después el señor Sagasta informó á la Regente de todo lo sucedido ayer, manifestándole que el tumulto obedeció á una mala interpretación.—M.

Madrid 12, 10'45 noche.—(N.º 395)

Se ha reunido en el Senado la comisión de gracias y pensiones, dictaminando favorablemente la pensión propuesta para la viuda del malogrado brigadier de artillería de marina señor Gonzalez Hontoria.

Una comisión del Consejo del Banco de España, presidida por el gobernador del mismo señor Albacete, ha visitado al ministro de Hacienda conviniendo aumentar la emisión del papel.—M.

Madrid 11, 10'45 noche.—(N.º 376)

En la madrugada de hoy se reprodujeron en Barcelona los sucesos de los pasados días.

Muchos grupos recorrieron las calles gritando «¡Abajo los consumos!» y quemando las casillas.

La fuerza pública restableció el orden.—M.

Cotizaciones

Madrid 12, 6'15 t., (Núm. 1360)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España... 404'50

4 por 100 perpetuo interior... 74'35

Fin de mes... 74'25

4 por 100 exterior... 76'10

4 por 100 amortizable... 88'60

Cubas... 104'95

Acciones de la Tabacalera... 108'50

S.

Barcelona 12, 6'36 t. (Núm. 2254)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior... 73'92

4 por 100 amortizable... 89'00

Cubas... 105'00

Banco Hispano Colonial... 62'85

Crédito Mercantil... 55'00

Acciones del Norte... 84'40

B.

Paris 12, 3'25 t. (Núm. 39798)

4 p^o exterior... 72'50

3 por 100 francés... 83'30

5 por 100 italiano... 94'05

Banco otomano... 503'00

4 por 100 turco... 16'02

Obligaciones... 141'00

Camino andaluz... 900'00

Id. de Almería... 87'00

Id. de Caminos de hierro de Portugal... 00'00

Id. id. de Alicante... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

Id. id. de Almería... 282'00

En la Fonda del Universo, recibe consultas de 10 á 4 el famoso dentista señor Benete.

669

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 161, junto al Teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

San Anacleto-P. mr., Stos. Joel y Esdras-Profetas.

Santo de mañana.

San Buenaventura Ob. Dr. Stos. Marcelino Pbro. y Justo soldado mrs.: el Evangelio es un resumen de la perfección evangélica, cap. V de san Mateo.

Fases de la Luna

Sal el sol 4 h. 37.—Pónese 7 h. 35.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.
En San Cayetano, de seis a siete y media.

Corte de María

Se hace la visita a Ntra. Sra. de Monserrat, en san Pablo.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias a las ocho.

Misa de infantes.

En la santa capilla, a las tres y media.
Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve y media.
Los domingos y días festivos se celebra misa de loco en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro de Pignatelli. — Compañía cómico-lírica.—Funciones para hoy: A las ocho y media: «Oro, plata, cobre... y nada.»—A las 9 y 1/2, función doble: «El profesor Rousby's demostrará su ilustración científica de electricidad musical, asistido por Miss Maud Irving. Lo que más llama la atención es «La tempestad eléctrica y la escena de una batalla eléctrica, y el juguete en un acto, «Las codornices.»—A las 11, «Casa editorial», (estreno.)
Entrada general y a palcos, 20 céntimos.

Plaza de toros de Zaragoza.—Gran corrida de diez vacas de capeo, una de mojanganga y un toro embolado, rejoneado a caballo a la Portuguesa, para el domingo 14 de Julio de 1889.

Se picará en burros por las intrépidas y arrojadas Manuela Ruiz, (La Chuchi) y Antonia Baron, (La Badila), se banderillará y matará a estoque, una brava vaca de la ganadería del Ilmo. Sr. D. Baltasar Palomar, por la siguiente cuadrilla de mojangangeros: ESPADA.—Nicanor Villa, (Villita).—BANDERILLOS.—Carmelo Villa, (Botella).—Elias Labrador, (Templao).—Mariano Ibarzo, (Ataque.)

Se soltará un toro embolado oriundo de la ganadería de la Campanilla, de D. Andrés García, el cual será capeado y rejoneado a caballo a la portuguesa y si el toro no muriese de algún rejón, será muerto a estoque por Ramón Laborda, (El Chato.)

REJONEADORES.—Eugenio Martín.—Manuel Castro.—CAPEADORES.—Manuel Costardoy, (Ramiro).—José Hernández, (El Guitarrero).—Polinar Joven.

Antes y después de la mojanganga, se correrán vacas emboladas para los aficionados. Durante la lidia de las seis últimas, se arrojarán al redondel conejos y pollos.

PRECIOS.—Entrada a palco, 2 reales.—Id. a Grada 2 id.—Andanada 1 id.—Tendido, UN real.
La función dará principio a las cuatro en punto.

—Queda terminantemente prohibido de orden de la autoridad bajar al redondel a toda persona, que no exceda de la edad de 21 años, así como también bajar al redondel durante la lidia de la vaca y toro de muerte, igualmente que la permanencia entre barreras de los espectadores.

Cuarto aniversario de
Doña Angeles Campos Montesinos
Se celebrará el lunes 15 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Pedro Nolasco.
Su padre D. José Campos, director de párvulos de la escuela de la calle de San Jorge, suplica a sus relacionados la asistencia y oraciones.
No se reparten esquelas.
808 1p

Todas las misas que han de celebrarse el Domingo 14 del corriente en la Santa Capilla de Nuestra Señora del Pilar, se aplicarán en sufragio del alma de
Doña Lázara Tomey
VIUDA DE OLIVAN
Sus hijos suplican a sus relacionados la asistencia y oraciones.
807 1d

A. A. Oliván é hijo
COSO, 32
PAPELERIA
TIPO-LITOGRAFIA
Altas novedades en papelería
TARJETAS DE VISITA
Las mejores del mundo

Caja de préstamos
En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, larabos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.
En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana a 9 de la noche.
Libertad, 5.

CAL HIDRAULIRCA
LEGÍTIMA
DE ZUMAYA.
Premiada en varias exposiciones.
DEPÓSITO
CONTAMINA, 20.
ATENCION
Carnero superior a una peseta 35 céntimos kilo; de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8.
592 30d

NIEN PARIS
se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas a la medida (trayendo la tela) y a satisfacción del parroquiano, a 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas e imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo a figurín y se pasa a domicilio a tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637-d

Se desea encontrar una torre en arriendo, para un agricultor que está práctico en la misma. Pignatelli, 69, darán razón.

Se vende un carruaje de cuatro ruedas, de los llamados jardineros, para uno ó dos caballos, con sus correspondientes aparatos. Dirijirse a D. José Soto, Mayor 23, Alcañiz. 801 2s

Se vende un carro en buen uso. El que desee comprarlo, Carrillo, 7, estanco. 794 1s

En casa de poca familia se admitirán en clase de huéspedes uno ó dos caballeros que sean estables, con buena asistencia y cómodas habitaciones; se advierte que no es casa de huéspedes. Escuelas Pías 11, 2.º piso, darán razón. 805 4p

Arriendos
Se arriendan dos buenas habitaciones y una cuadra, a precio muy económico, por mes, trimestre ó tanda, en la calle Barrioverde, y en la calle de San Agustín, núm. 9, tienda, tratarán. 797 2s

Exposición de París

¡25 POR 100 DE ECONOMÍA!
Estancia económica, a precio fijo, por el tiempo que se quiera,
DESDE 9 HASTA 26 PESETAS AL DIA.
Los CUPONES DE HOTEL de la sociedad «Voyages Economiques» ponen a los viajeros al abrigo de toda explotación, permitiéndoles fijar su presupuesto, en términos de saber exactamente, antes de ponerse en camino, cuántas pesetas al día les ha de costar por persona el alojamiento y comida, incluso en los mejores hoteles y con entera independencia sin obligación a viaje ni estancia en compañía.
Pídase la circular explicativa: en París a los Sres. Saavedra hermanos, 55 rue Taitbout.
En Zaragoza, a
D. ZACARIAS RODRIGUEZ COSO 61.

CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS DE MATÍAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL
Premiados en todas las Exposiciones a que han concurrido.
EXÍJASE LA VERDADERA MARCA
REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL
D. JUAN JOSÉ FARNÓS, ESPOZ Y MINA, NÚMERO 27.
ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA EN ZARAGOZA
Mariano Merino, S. Lorenzo, 47.—Viuda de Begoña, Independencia, 24.—Esteban Sanz, plaza de San Miguel.—Máximo Coiduras, Mercado, 62.—Antonio Enfedaque, Antonio Perez.—Laureano Beltrán Puig, Mercado.—Viuda de Baquero, Alfonso I, 29.—Nicolás Navarro, Azoque.—José Leita, Escuelas Pías, 57.—V. Zorraquino, Coso.—Agustín Lana, Coso.—Pedro Jos, Jaime I, 2 y 4.—León Bandrés, Pasaje de la Industria.—Zorraquino, Porches del Paseo, 8.—Pedro Bilbao, calle de San Pablo.—Blas Conesa, Pignatelli 49.—La Bilbilitana, Coso.—Bernardo López, Mercado 43.—V. Ferrer y Rio, Escuelas Pías 48.—Vicente Vilas, Coso 149.—José Abello, Sta. Cruz, 12.—Manuel Gracia, Mártires.—Francisco J. Aznar, Manifestación.—Santiago Lagunas, Espoz y Mina.—José Ferrando, Coso 95.—Alejo Viñuales, Espartero, 1.—Francisco Agüero, Coso 218.—Francisco Juez, Jaime I, 15.—Viuda de Moreno, San Jorge, 14.—José Salmerón, Coso.—Emilio Ollate, D. Jaime I.—Enrique Ramirez, Mercado.—Gerónimo Gil, Escuelas Pías.—Vicente Claro, San Pablo.—Pedro Gómez, Escuelas Pías.—Genaro Poza, Mendez Nuñez.—Juan Bartolomeu.—Manuel Gimenez, San Pablo.—Mariano Navarro, Manifestación.—Fantoba Hermanos, D. Jaime I.
Oficinas, calle de la Palma Alta, 8.—Madrid.

Centro de negocios de José Gonzalvo, ZARAGOZA.

Se admiten poderes y gestionan expedientes.
Representación de corporaciones y particulares.
Certificaciones de solvencia.
Pagos de bienes nacionales.
Abogado consultor de la casa D. Carlos Vara de Aznarez.
DIRECCION: Agencia de negocios, Coso, 18, Zaragoza.

Se desea tomar en arriendo una casa de campo, torre ó huerto, próximos a la ciudad. En la droguería del Coso núm. 115, recibirán nota de punto y precio. 802 2s

Se subarrienda desde el día hasta Natividad, la 4.ª habitación izquierda de la plaza de la Constitución núm. 1, en el precio de 150 pesetas. 791 3p

Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se verá razón.

Mártires 2, se arrienda una bodega y cartos bajos. Dará razón el memorialista del núm. 4. 796 2-a

Se arrienda desde el día, por uno ó más años, los pastos de la torre de Alfranca, propios para ganado lanar, vacuno ó mular. El precio y condiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de dicho señor, calle del Pilar número 15. 629d-a

Se arrienda desde el día, la 2.ª habitación de la casa núm. 22 de la calle de Contamina, al lado de la de don Alfonso; la inquilina del entresuelo derecha, la enseñará, y para tratar dirigirse a la calle de D. Jaime I, 54, 2.º derecha, escalera derecha. 758 1p

La persona que se haya encontrado un reloj de señora, de oro con cadén de doble, que se perdió en la tarde del lunes, desde la calle del 4 de Agosto Cinegio, San Gil, a la estación de Barcelona, y quiera devolverlo a la sombrería de Burriel, se le darán más señas y se le gratificará. 799 2s

La persona que se hubiere encontrado cinco llaves pequeñas, que se perdieron el lunes por la noche, se servirá devolverlas a la calle de Zambray núm. 17, y se le gratificará. 804 1

PRIMER ANIVERSARIO por el alma de la Excmo. Sra.
Doña Manuela de Yarza de Nadal
Se celebrará el lunes 15 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia de Santiago.
Su viudo é hijos suplican la asistencia.
Todas las misas que durante la novena de Ntra. Sra. del Carmen, se celebren en su capilla de La Seo, de nueve a doce inclusive, serán aplicadas por el alma de la misma señora.
Se suplica la asistencia. 806 2d

Folleto de **EL DIARIO DE ZARAGOZA**
13 de Julio de 1889.—Núm. 163.
EL SEÑOR MINISTRO
NOVELA FRANCESA
POR **JULES CLARETIE.**
Publicada por el Cosmos editorial. Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2.50 pesetas.
el asfalto que rodea a la iglesia de la Magdalena. El andar le hacía bien. Levantaba la frente instintivamente, y abría los pulmones al aire, y ensanchaba el pecho. Le parecía que todos le miraban. Algunos transeúntes, en efecto, se volvían para verlo. Hubiese estado más orgulloso de que dijeran de él: «Ahí va el amante de la señora de Kayser», que «Ahí va el Ministro de la Gobernación.»
Experimentaba cierto aburrimiento por

volver a la plaza Beauvau. Estaba todavía con Mariana. Recordaba sus actitudes, sus movimientos, su sonrisa, el tono de su voz. Ahora, otra vez los negocios públicos, las firmas, los expedientes, los partes oficiales, el oficio, en una palabra, el vulgar oficio, iba a apoderarse nuevamente de él. No entró en seguida en su despacho. Warcolier, el subsecretario de Gobernación, recibiría a la gente y se encargaría del despacho ordinario. Experimentaba algo así como sed insaciable de volver al lado de Adriana muy pronto, después de separarse de Mariana, acaso para darse cuenta de la sensación que iba a sentir y si se le conocía, como se suele decir. Había también algo de remordimientos en aquella prisa. Quería probarse a sí mismo que Adriana no sufría, y sonreírle con el mismo cariño que siempre, para borrar de ese modo la falta que acababa de cometer. Adriana estaba en su gabinete. Sulpicio oyó voces que hablaban allí.
—Tiene la señora visita?—preguntó a un criado.
—Sí, señor Ministro: el señor de Lissac.
—¡Ola, Guy! ¡qué casualidad!—se dijo Sul-

picio.
Y abriendo la puerta entró, saludando cordialmente, a su buen amigo.
—¡Gracias a Dios que te se ve por aquí!
Guy se había levantado con el sombrero en la mano, en tanto que Vaudrey se acercaba a su esposa que permanecía sentada y le dió un beso en la frente delante de su amigo.
—¡Oh!—dijo Lissac—no es a tu excelencia a quien venía a ver, sino a tu encantadora señora.
—Te lo agradezco—contestó Sulpicio.—Mi pobre Adriana tiene muchas visitas, pero pocas veces vienen amigos como tú.
—Y es claro, se aburre. Por eso me he prometido venir de vez en cuando a hacerle compañía. La verdad es, señora, que este pobre Ministro merecería que se os hicieran declaraciones de amor desde por la mañana hasta por la noche, mientras él se pasa los días contemplando su cartera. ¡En mi vida he visto un marido semejante!...
Adriana, un poco ruborizada, miraba amorosamente a Vaudrey. Sulpicio procuraba sonreír al escuchar las bromas de Lissac.

—¡No, mira, ten cuidado!—añadió Guy.—Puesto que tu señora está sola con tanta frecuencia, me permitiré venir algunas veces a hacerle compañía, y no respondo de no enamorarme de ella.
Y volviéndose respetuosamente a la señora de Vaudrey, añadió con el tono del más cumplido caballero:
—Todo esto, amiga mía, es para hacer comprender que nada, absolutamente nada ni una cartera de Ministro, vale tanto como la dicha de tener una esposa como lo sois vos. ¡Y el muy tunante parece que no lo sabe! Ya ves, hijo, que hablo de tí como lo haría los periódicos de oposición.
Sulpicio trataba de sonreír, pero adivinaba que las bromas de su amigo ocultaban cierto fondo serio de verdad. Acaso poco antes Adriana se habría quejado de la tristeza y siedad de su vida. Esta duda le molestaba. ¡Después de todo, hacia cuanto le era posible por complacer a su esposa! Pero un hombre como él no había nacido para estar siempre pegado a las faldas de su mujer. La esposa del Ministro debía ayudarle a llevar la carga

Se arrienda un 4.º piso en la calle de las Danzas números 13 y 15. Cerdan 32, informarán. 778 1s

Serviente
Latasa, núm. 6, hay un sirviente. Abonarán.

Nodriza
San Pablo, 56, hay una de 23 años de edad y dos meses de leche, casada Criará en casa de los padres del niño ó en su casa según convenga. Abonarán. 798 2s

Pérdidas
La persona que se haya encontrado un reloj de señora, de oro con cadén de doble, que se perdió en la tarde del lunes, desde la calle del 4 de Agosto Cinegio, San Gil, a la estación de Barcelona, y quiera devolverlo a la sombrería de Burriel, se le darán más señas y se le gratificará. 799 2s

La persona que se hubiere encontrado cinco llaves pequeñas, que se perdieron el lunes por la noche, se servirá devolverlas a la calle de Zambray núm. 17, y se le gratificará. 804 1

Núm. ZARAGOZA LOS CALLOS DURREZAS CALLOS He un im puede naldia «Un ce, alg actual recorri Europ cubre rubis Fat desmo cha a trad ra des Nin ser hu sucha Nas ta y s dera a instin chillor ro asi Era ment esper sus g Se to y y gri grac aque pera Ni blar, cuer verti ba d su d Er dena si cer Ap sos, vien se ha gico «E Es desp go h corr lora bros To caba sa, r ran las p que raba L no c qué con trof